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POLÍTICA 
Cabeza. Asegura la dirigencia municipal del PAN, que es un disparate la propuesta del dirigente 
cetemista Jesús Llamas, de reducir los salarios de los funcionarios y desaparecer el impuesto 
sobre la nómina. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 7 mil afiliados, son los que tiene el partido Socialdemócrata en el Estado, 
señaló el vicepresidente estatal Alfonso Palomo Bueno, quien aseguró que en Querétaro los 
militantes están en contra de la legalización de las drogas y el aborto. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Este jueves en sesión de pleno, se aprobó la reimpresión de la nueva constitución ante la sentencia 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que precisa que es necesario borrar una parte de los 
artículos 32, 33 y 35, señaló el presidente de la comisión de puntos constitucionales, Marco 
Antonio León Hernández. (MR) 
 
Cabeza. Se realizaron los cambios a la constitución en los artículos 32, 33 y 35, como lo marcóo la 
suprema corte de justicia de la nación, por lo que la Comisión estatal de derechos humanos, 
prevalece como un organismo de autonomía constitucional, mientras que la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental se quedó, todavía, en manos de la legislatura, dijo el diputado, Marco 
Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Reconoce la presidenta de la comisión de desarrollo urbano, obras públicas y 
comunicaciones, Adriana Fuentes Cortés que es necesario rehabilitar carreteras de varias 
comunidades del Estado. Indicó que se espera una importante partida presupuestal para el tema 
carretero. (MR) 
 



Cabeza. Tras considerar que es una mala acción que el coordinador de la bancada panista Eric 
Salas González lo haya desmentido, el también legislador Alejandro Straffon Báez insistió en 
su intención de conocer el cobro del IVA en el suministro de agua que aplica la CEA. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan Pablo Jiménez Enciso, secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
comenta que un ciudadano hizo 174 solicitudes de información  a la legislatura y al no quedar 
satisfecho se presentaron mismo número de recursos de revisión, pero ya están en vías de 
solución. Muchas veces no es que no se dé información, sino que las respuestas no son las 
adecuadas o no se entienden. En este caso, todas se resolvieron y fueron respondidas durante el 
procedimiento. Sin embargo, si el ciudadano no está satisfecho, tiene aún el recurso de presentar 
un amparo. La ley establece que la autoridad tiene la obligación de entregarla como la tenga y 
mediante una copia ya sea física o digital, con el costo que implica. La autoridad tiene 30 días 
naturales para responder y tiene la obligación de responder en el domicilio físico o electrónico, a 
menos que el ciudadano solicite recoger la información directamente en la oficina correspondiente. 
En muchos casos hay situaciones sujetas a interpretación y por eso es necesario que haya una 
instancia que apoye en la decisión, pues no hay ninguna ley que contemple la totalidad de los 
supuestos. La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se debió a que la integración 
de los Derechos Humanos y el acceso a la información contravenía los artículos 6 y 102 de la 
constitución. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que el PT pide hoy su registro ante el Instituto 
Electoral de Querétaro y la próxima semana lo pedirá el Partido verde; la semana pasada ya lo hizo 
el Socialdemócrata y todo apunta a que van a participar en el proceso de 2009. Llama la atención 
que al frente del PSD esté Alfonso Palomo Bueno, el de la bolita que se demostró defraudó a 
mucha gente. Era con su hermano, eran bloqueadores de calles en la época de Enrique Burgos 
García. Cuando Jesús Rodríguez Hernández se registró como candidato a la presidencia 
municipal, eran de su cuerpo de guardaespaldas. Deben tener una segunda oportunidad y si ya 
pagaron en la cárcel, pueden seguir, en lo que no se cree es en el sistema de readaptación social. 
Con un poco de poder ¿qué se puede esperar de ellos? la neta, da miedo… Todo indica que se 
acerca la ruptura definitiva de las dos corrientes el PRD y los seguidores de Andrés Manuel 
López Obrador crearán otra instancia. En Querétaro, ya se prepara Pablo González Loyola 
Pérez para encabezar esa corriente. La alianza entre el PT y Convergencia es algo que pudiera no 
cuajar, cuando menos en Querétaro, donde es más posible que se unan el PT y la corriente de 
González Loyola, no con el Convergencia de los Aguilera… El pacto que promovió Guadalupe 
Murguía Gutiérrez para que no suban  cuotas poco menos de la mitad de las escuelas 
particulares le dio buen foro, pero tuvo mucho más Francisco Domínguez Servién con la 
presentación del presupuesto. A esta reunión no fue José Luis Aguilera pues considera que fue un 
acto del PAN, aunque se hizo en palacio de gobierno… El pacto que anuncia Guadalupe Murguía va 
a ayudar a evitar la migración masiva de las universidades privadas y le da un buen punto en la 
carrera electoral. A Pancho Domínguez le han valido las opiniones contrarias y qué bueno, lo mejor 
es que no esté siempre contestando… Hoy da su informe el diputado Perrusquía y la apuesta es 
que no dure más de 15 minutos, pues no ha hecho nada. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El día de ayer en conferencia de prensa, los legisladores federales del PAN hablaron de los 
beneficios que se podrán conseguir con el presupuesto de egresos 2009 para el estado de 
Querétaro. Francisco Domínguez Servien, Jesús Arredondo y Alejandro Delgado Oscoy, 
informaron que el monto será de poco más de 16 mil mdp y precisaron que se destinarán 
fundamentalmente en 3 rubros: sector salud, carretero y en lo que se refiera la infraestructura 
hidráulica. (EL) 
 



Cabeza. Querétaro tendrá un presupuesto superior a los 16 mil mdp, dieron a conocer los 
legisladores de Acción nacional, quienes recordaron que en este 2008 se ejercieron 14 mil mdp. 
Destacaron que la entidad fue una de las beneficiadas con el programa Son-Región, destinado a la 
elaboración de proyectos productivos para los migrantes que regresen a la entidad, en el que se 
invertirán 50 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Para del programa carretero en Querétaro se ejercerán mil 282 mdp, en el rubro de la 
salud, 160 mdp, en el sector hidráulico 235 mdp y 110 mdp en el área de seguridad para los 
municipios. (MR) 
 
Los diputados del PAN presumieron en conferencia de prensa, que es el segundo año consecutivo 
que reciben recursos para el fondo metropolitano por 100 mdp y estos recursos fueron gestionados 
por los diputados Francisco Domínguez Servien y Alejandro Delgado Oscoy. (EL) 
 
Cabeza. Por segundo año consecutivo se consiguió a través de recursos del fondo metropolitano, 
del orden de 100 mdp. (MR) 
 
En lo que se refiere al rubro de seguridad, Querétaro obtuvo un aumento de 40%. El diputado 
Francisco Domínguez Servien, dio a conocer que se dará en aproximadamente 15 días, a efecto 
de que se puedan establecer las formas, los mecanismos para que se pueda aplicar ese recurso en 
los diferentes municipios. Se habla de una  partida de más de 110 mdp y estos montos serán 
destinados de acuerdo a las necesidades de cada uno de los municipios. (EL) 
 
Alejandro Delgado Oscoy, diputado federal, dijo que con este presupuesto se van a poder 
concluir 5 obras importantes, como el camino Galeras-Bernal, la obra del anillo vial 2 fray Junípero 
Serra y el libramiento sur poniente que también está a punto de concluirse; así como la carretera 
Tequisquiapan, Ezequiel Montes y la renovación a la carretera de Vizarrón-Bernal. (EL) 
 
Con la asignación de más de 16 mil mdp para Querétaro del presupuesto federal, el criterio de la 
legislatura será aumentar el gasto social y reducir el gasto corriente, aseguró el diputado Eric 
Salas González, presidente de la comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
Cabeza. Asegura el diputado Eric Salas González, que el presupuesto aprobado para el Estado de 
Querétaro por la federación que asciende a los 16 mil mdp, será utilizado principalmente en obra 
pública, salud, educación y seguridad. Dijo que no habrá incrementos en los salarios para los 
funcionarios estatales, ni para los integrantes del poder legislativo. (MR) 
 
Con la aprobación de más de 1 mdp para el sector carretero en nuestra entidad, la prioridad será la 
infraestructura en los municipios serranos, Amealco y Huimilpan, dijo la diputada, Adriana 
Fuentes Cortés, presidenta de la comisión legislativa de desarrollo urbano, obras públicas y 
comunicaciones. (EL) 
 
Cabeza. Con el propósito de promover el comercio y la sustentabilidad ambiental, el 15 y 16 de 
noviembre se realizará en el museo regional, la tercera feria de economía solidaria, en la que 
participarán 50 cooperativas provenientes de Guanajuato, Chiapas y municipios de Querétaro, 
informó Francisco Bohorquez, coordinador de comunicación del consejo organizador. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Para Julio del 2009, se podrán ofrecer programas educativos en el nuevo campus de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, que tiene proyectado en el terreno del antiguo aeropuerto, para su 
edificación. Será hasta julio del 2009 cuando se comience a utilizar este terreno del viejo 
aeropuerto, se habla de una inversión importante de 100 mdp. (EL) 
 



Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro ejerce en el presente año, un presupuesto de 50 
mil mdp (sic) aseguró el rector Raúl Iturralde Olvera, quien reiteró que para el 2009 se prevé un 
incremento del 7%. (MR) 
 
Guadalupe Murguía dio a conocer que de los 13 niños que no pudieron entrar a la escuela, en la 
comunidad del Rodeo, municipio de El Marqués, porque no habían pagado las cuotas escolares, ya 
se resolvió la situación y que ya se establecieron los mecanismos para atender esta situación que 
molestó a los padres de familia y que la directora de la escuela se excedió en sus límites. (EL) 
 
La secretaría de educación tiene en mente  un presupuesto austero, sin embargo, se espera un 
incremento de por lo menos el 4% con respecto a los 6 mil mdp, que se recibieron este año, 
aseguró la titular de esa secretaria Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 
Cabeza. Cien mdp representan las cuotas voluntarias de los padres de familia en Querétaro, señaló 
la Secretaria de educación. Guadalupe Murguía Gutiérrez indicó que la USEBEQ se encargará 
de concientizar a los padres de familia, para que las aportaciones no sean obligatorias y no se 
condicionen. (MR) 
 
No se incrementarán las cuotas para el próximo ciclo escolar en cien instituciones privadas, anunció 
la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, al suscribir el acuerdo de apoyo a la 
educación, con el propósito de establecer acciones para promover la permanencia de alumnos en el 
sistema educativo estatal. Se pretende beneficiar al 42% de la matricula de educación privada. 
(MR) 
 
En conjunto con instituciones educativas, tanto públicas como privadas, la secretaria Guadalupe 
Murguía, firmó un acuerdo de apoyo para promover la permanencia de alumnos en el sistema 
educativo estatal. Las autoridades educativas pactaron puntos importantes de no subir las 
colegiaturas el próximo año. (EL) 
 
La Universidad aeronáutica tiene hasta ahora un avance de inversión de 127 mdp y se estima que 
dicho recurso llegue hasta los 300 mdp, por lo que se espera iniciar clases el siguiente ciclo escolar, 
aseguró la titular de la secretaría de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía, habló sobre los casos de hepatitis, 
concretamente en el barrio de Santa María Magdalena. Dijo que ya no hay nuevos brotes y que se 
están atendiendo a través de las instancias y en coordinación con la secretaria de salud, cualquier 
situación para poder atenderla a la mayor brevedad. (EL) 
 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía, dijo que los libros de texto ya se entregaron a 
todas las escuelas. Hace 15 días aproximadamente se entrego la totalidad de los libros a las 
escuelas que faltaban, tanto privadas como públicas. (EL) 
 
Eleuterio Zamanillo, delegado de la SEP en el estado de Querétaro, dijo que hasta el momento 
existen 170 escuelas dentro del programa Escuela segura, de las 265 que están programadas para 
pertenecer ya en este proyecto y se toma en cuenta el rango de inseguridad que existe en las 
zonas donde se ubica cada una, a efecto de poder generar alternativas de desarrollo en las que 
participen sobre todo maestros, padres de familia y los alumnos. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Con el congreso juvenil, De-mente joven, te atreves, se pretende formar integralmente a 
los adolescentes para que sean autónomos y con responsabilidad social, para la construcción de 
una ciudadanía plena, dijo Prisilla Vera Hernández, directora general del instituto mexicano de la 
juventud. (EL) 



 
Cabeza. Al poner en marcha el congreso juvenil De-mente joven, la secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez aseveró que la administración estatal siempre se ha preocupado 
por brindar a este sector de la población, los espacios que requiere para su desarrollo. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido, encabezó la entrega del Programa de acción comunitaria, PAC 
2008, en la comunidad de la Solana, en Las Trojes, delegación Santa Rosa Jáuregui, en la cual dijo, 
hay una renovación del espíritu comunitario y la dinámica social. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la esquina de Universidad y Corregidora, donde hay un árbol enorme que 
está a punto de ser talado porque se secó, es un laurel de la india que tiene más de 40 años y llegó 
al término de su vida. Este árbol es importante, sin duda trascendente para muchos queretanos 
que durante muchos años, esté árbol sirvió de sombra; fue testigo de muchos desarrollos de lo que 
es el Querétaro moderno y que ante esta situación y viendo que se está secando, la audiencia 
llamó para saber qué le estaba pasando a este árbol. Será completamente talado pues el 90 % está 
completamente seco. Se espera tener contacto con el secretario de servicios públicos municipales, 
Juan Alberto González Arce, para que platique que se va hacer con este árbol y cuál será su 
destino. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Con el objetivo de difundir una cultura vial entre la sociedad queretana, especialmente entre los 
jóvenes y niños, la Secretaría de seguridad pública municipal, llevó a cabo el concurso de 
fotografía, Por una cultura vial, donde se recibió un total de 189 fotos, para conformar una 
exposición que recorrerá las 7 delegaciones del municipio. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves se premio a los ganadores del concurso fotográfico por una  cultura vial, en el 
centro cívico, donde se destacó la necesidad de implementar medidas que ayuden a disminuir los 
accidentes vehiculares que tienden a convertirse en una de las principales causas de muerte a nivel 
mundial. (MR) 
 
Cabeza. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, recordó que 
el programa de recolección de tiliches en el centro histórico, estará este fin de semana, trabajando 
en los andadores, 16 de septiembre, 5 de Mayo, Matamoros, Libertad y Avenida Pasteur, de 8 de la 
mañana a 1 de la tarde. (EL) 
 
Cabeza. Ya se ha comenzado a colocar el tradicional árbol de navidad en la plaza constitución, que 
contará este año con 23 metros de altura, dio a conocer Juan Alberto González Arce, secretario 
de servicios públicos municipales, luego de informar que el encendido, se llevará a cabo el 27 de 
noviembre. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos capitalina, ha iniciado con los trabajos para colocar el 
tradicional árbol navideño en Plaza Constitución, el cual tendrá nochebuenas. Este año también se 
colocarán 832 adornos y 40 mil focos en el centro histórico, informó el titular Juan Alberto 
González Arce. (MR)  
 
Mientras que los habitantes de la comunidad de La Piedad en el municipio de El Marqués 
manifestaron que las autoridades no les han brindado apoyo, el director de obras públicas, Cirilo 
Ibarra Rangel, dijo que es una de las comunidades donde se han invertido 20 mdp. (MR) 
 
Cabeza. En El Marqués, la Secretaría de desarrollo humano está trabajando en 17 espacios 
recreativos, en la implementación de eventos deportivos y culturales, con el propósito de combatir 
la delincuencia, el graffiti y el alcoholismo en la demarcación. (MR) 
 



El encargado de la cooperativa de la presa de El Carmen en El Marqués se queja de que el camino 
de acceso se encuentra en condiciones deplorables y que no reciben apoyo de la autoridad. (MR) 
 
Cabeza. Por segunda ocasión, la administración municipal de Corregidora llevó a cabo la donación 
de instrumental quirúrgico al Hospital general de Querétaro, con una inversión de 60 mil pesos. El 
edil Germán Borja García señaló que es un compromiso para quienes trabajan en este sector tan 
importante. (MR) 
 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
500 mil niños al año se pierden en el país, mientras que solamente 300 mil son recuperados, 
manifestó la presidenta de la asociación Luz de Esperanza, Liliana Tinoco, quien se encarga de 
ayudar a las familias que se encuentran en una situación de este tipo. Señaló la necesidad de una 
fiscalía especializada que cuente con participación de autoridades y ciudadanía. (MR) 
 
Cabeza. Durante el segundo día del coloquio anual del consejo internacional para la prevención de 
la criminalidad que se desarrolla en la entidad, la psicóloga chilena, Ivón Fernández Jiménez, 
señaló que es urgente una política pública que vaya a la par de los programas para la erradicación 
de la violencia familiar, además de que también se busque reincorporar socialmente a los hombres 
violentos. Por su parte, la socióloga del Global human research center Caroline Mosser, señaló 
que la violencia familiar deja vulnerable a los menores, quienes pueden ser atraídos por las bandas 
delictivas. Señaló que la familia, núcleo de cualquier sociedad, debe ser fortalecida por las políticas 
públicas del Estado. (MR) 
 
El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, aclaró que el cadete 
que fue detenido el pasado miércoles, acusado de robar la bolsa a una mujer, fue dado de baja 
inmediatamente de la carrera de formación policial, ya que era un elemento que pretendía 
incorporarse a las filas de la guardia como parte de la cuarta generación. (EL) 
 
Cabeza. Da a conocer el Secretario de Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada, 
que fue dado de baja el cadete Christopher Ramírez Camacho, quien fue sorprendido robando 
un bolso. (MR) 
 
A diario se presenta un promedio de 20 accidentes viales en la capital queretana, según informó el 
secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, luego de asegurar que las 
principales causas, son los altos límites de velocidad y no respetar los señalamientos. (EL) 
 
En promedio en el municipio de Querétaro ocurren diariamente 22 accidentes, la mayoría de ellos 
ocasionados por el exceso de velocidad en el consumo del alcohol, destacó la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal. Señaló que en el 70% de los casos, las partes afectadas llegan a un 
acuerdo. (MR) 
 


